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学校便り
令和元年１０月１８日号

江津市立江津東小学校長 安食 徹

宿泊体験学習（５年生）

９月１９日（木）２０日（金）の２日間、５年生が江津少年自然の家で宿泊体験
学習をしました。好天の下、火起こし、やぐら作り、キャンドルの集い、冒険の森、
カレー作りなど、みんなで協力して一生懸命に取り組み、充実した経験をすること
ができました。体調を崩すこともなく、２日間を元気に楽しそうに過ごしました。
今回は近年で初めて『冒険の森』の活動も行い、みんなでチームワークよく協力し
合って活動できました。活動全体を通して、きちんとマナーを守り、節度をもって
行動でき、予定通り充実した活動を行うことができました。後日、とても協力的・
自主的に充実した活動をしていたと、江津少年自然の家の西田所長が、わざわざ電
話で教えてくださいました。この宿泊研修を通して学んだことを、日々の学校生活
に生かし、来年度は江津東小学校をしっかり引っ張ってくれる素敵な最高学年とな
ってくれることと期待しています。

教育実習終わる
９月２７日（金）をもって、西

村 梓さんの教育実習が終わりま
した。２学期のスタートから、運
動会などの忙しい期間、一生懸命
実習に取り組んでもらいました。
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子どもたちとの思い出も沢山できたと思います。今回の実習経験を生かし、是非今
後、学校現場で活躍してほしいと思います。

児童集会
９月２６日（木）に児童集

会がありました。今回は１年
生の発表でした。一生懸命に
学習した三つの詩を暗唱しま
した。とても大きな声で堂々
と発表できました。動作をつけるなどの工夫もしていました。感想発表も沢山手が
挙がりました。学習発表会がとても楽しみになりました。

川の学習（４年生）
９月３０日（月）に４年生は、川の学習を行いました。

都治川の生物などを調べました。かなり暑い日でしたの
で、とても気持ちよさそうに、楽しそうに川での活動に
取り組みました。今日学んだことは、緑の少年団の学習
内容、３学期に取り組むサケの放流などに生かされてい
くことと思います。今後も環境について充実した学習を
進めていきたいと思います。

音楽会練習（５・６年生）
１０月１日（火）３日（木）に、

浜田高校の勝部先生に来ていただ
き、音楽会に向けて合唱の指導を
していただきました。指導後「全
員が真剣に練習に取り組んでくれ
た。とても指導が入りやすかった」
と褒めてくださいました。とても
嬉しく感じました。意義を感じ、課題に真剣に、主体的に取り組むことは、自分を
成長させる最高の手立てであると思います。何事にも自分で意味や意義を見つけ、
主体的に、真剣に取り組むことができる力は、自己教育力の大きな柱となります。
その力をつける良い機会となったと思います。これからも自己教育力を身につけら
れるよう、様々な機会を生かしていきたいと思います。

壮行演奏会
１０月１０日(木)に江津市小

中音楽会に向けて、校内での壮
行演奏会がありました。５・６
年生は、一生懸命に『Smile Again
（スマイル アゲイン）』を合
唱し、『パプリカ』を合奏しま
した。４年生以下の児童は、高
学年の真剣な発表にしっかりと耳を傾けていました。発表後は沢山の感想発表があ
りました。発表の後、星野教頭が次のような話をしました。
４年生以下のみんなから、とても沢山の感想発表がありましたね。素晴らしい

発表だったからです。本番も頑張ってください。
本番を迎えるに当たり三つのお願いがあります。
一つ目は、これまで練習してきた力と、一人一人の心を合わせて発表してほし

いということです。二つ目は、これまで練習してきた期間に関わってくださった
先生方、講師で来ていただいた浜田高校の勝部先生、そして今日発表を聞いてく
れた１～４年生のみんなのことを思い浮かべながら発表してほしいということで
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す。三つ目は、音楽を楽しみ、笑顔でステージに立って発表してほしいというこ
とです。
これらのことを歌と合奏に込めて発表すれば、きっと感動的なステージになる

と思います。しっかり頑張ってください。

小中音楽会（５・６年生）
１０月１１日（金）に江 Smile Again 中山真理 作詞・作曲

津市小・中学校音楽会が開 自分がとてつもなくちっぽけに見えることがあるよね

催されました。練習時間の 自分だけが悪者みたいに思えるときがあるよね

少ない中、５・６年生は一 もう２度と心からわらえなくなるんじゃないかと

生懸命練習してきました。 怖くなるくらい悲しくなることがあるよね

合唱『Smile Again』、合奏 あしたになって空が晴れたら

『パプリカ』を披露しまし 自分を好きになってまた歩き始めようよ

た。参加者全員が心一つに Smile Again Smile Again うつむかないで

協力し合って、素晴しい発 Smile Again Smile Again 笑って見せて

表ができました。鑑賞態度 Smile Again Smile Again どんなあなたも みんな好きだから

も立派でした。私は所用の
ため、発表は聴けず、昼に やさしい言葉なんて役に立たないことがあるよね

駆けつけましたが、子ども 自分だけで戦わなくちゃいけないときがあるよね

たちは誰も達成感に満ちた 辛いこと乗り越えていつか見えてくるものがあるよ

いい表情をしていました。 そしたらあなたは今よりきっと素敵になってる

学習発表会で聴くのが楽し 明日になって空が晴れたら

みです。これからも、来年 自分を好きになってまた歩き始めようよ

度に向けて、日々の音楽の Smile Again Smile Again うつむかないで

学習に集中して取り組み、 Smile Again Smile Again 笑って見せて

より一層、力をつけていっ Smile Again Smile Again どんなあなたも みんな好きだから

てほしいと思います。
合唱で歌っ

た 『 S m i l e
Again』は、大
変いい歌詞だ
と思い、上に
紹介させてい
ただきました。
６年間という
長い小学校生
活の中で、子
どもたちは心
身共に大きく
成長します。
特に思春期の
入り口にかか
る高学年にと
っては、自分
の経験を想起
させる歌詞で
はないかと思
います。自立に向かう歩みの中で、当然、悩み苦しむことも増えてくると思います。
そんなとき、自分自身を鼓舞したり、自分自身をいたわったりできるかどうかは大
変重要です。そのような力を育んでいき、試練を学びや成長のチャンスに変え、た
くましく成長していくために、今回練習してきた『Smile Again』は支えになるので
はないかと思います。どうか、みんなで共に歌ったこの歌を忘れないで、大切な支
えにして、未来に向かって笑顔で進んでいってほしいと願っています。
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学校訪問
１０月９日（水）に江津市教育委員会の学校訪問が

ありました。５校時に全校の授業を見てもらいました。
子どもたちは一生懸命に学習に取り組んでいました。
「落ち着いて学習に向かっている」と褒めていただき
ました。子どもたちが一層力を伸ばしていけるように、
職員一同一生懸命に努力していきたいと思います。

授業公開日・給食試食会・学級懇談会
１０月１６日（水）に

人権・同和教育の授業公
開日がありました。子ど
もたちは、保護者の方々
に見てもらえて、張り切
って学習に取り組んでい
るように思いました。あ
わせて４年生の給食試食
会も行われました。子ど
もたちはとても嬉しそうに給食を食べていました。また、学級懇談会も行いました。
とうとう今年度も折り返し点を過ぎました。今後益々ご家庭との連携を深めながら、
子どもたちの一層の成長を支えていきたいと思いますので、ご理解ご協力をよろし
くお願いいたします。

全国学力調査の結果から
４月１８日（木）に、６年生を対象に実施された全国学力・学習状況調査の結果

について、お知らせします。本校は、各教科ともに県・全国平均を下回る結果でし
た。基礎基本の習得がまだ不十分であると思いますので、引き続きドリル学習や学
習内容の定着を図るための家庭学習の充実に力を入れていきたいと思います。また、
基礎基本をうまく応用するための、理解力・表現力・語彙力の育成に取り組んでい
きたいと思います。なお、本校の特徴として、家庭での学習時間が短いという結果
が出ていました。宿題だけでなく、主体的に学習に向かおうとする構えを低学年の
頃から、徐々に習慣化させていくことが重要だと感じます。東っ子チャレンジなど
の全校的な取組と並行して、対話的・主体的な学習活動を目指しての授業改善を図
り、家庭学習の充実を目指し、職員一同一生懸命に取り組んでまいりますので、ど
うかご協力の程、よろしくお願いいたします。

お礼
今年も千葉県在住の多田さん（後地町出身）よりチューリップの球根を寄贈して

いただきました。毎年寄贈していただき、大変有り難く思っております。その想い
に感謝して大切に育てていきたいと思います。本当にありがとうございました。

お願い
秋も深まり、野生動物の目撃例が増加してきました。日も早く暮れるようになり

交通事故の危険性も高まってきます。登下校を含め児童だけで外出する際、安全面
について十分な注意をしてほしいと思います。学校でも安全指導に力を入れていき
たいと思いますが、家庭・地域におかれましても、安全についてご指導、声かけ等
をしていただけますようお願いいたします。なお、９月中旬より、浅利地区の児童
はスクールバスで登下校しています。全員が浅利コミュニティーセンターに集合す
るため、県道から浅利公園に続く道（浅利郵便局のある道）を学校の反対方向に歩
く児童もいます。出勤等で交通量が多い時間帯となります。児童の安全のため、徐
行を心がける等、運転者の方には、どうか格段のご配慮をいただきますようよろし
くお願いいたします。


